

Un peu d'histoire sur les cloches de notre église.

Il n'existait primitivement, dans le clocher de la vieille église,
sise au milieu du vieux cimetière
(Actuellement la place d'Azay-Le-Rideau)
qu'une seule cloche.

Elle dut se briser en 1842.

Monsieur l'abbé Burnicq, qui était alors curé,
songea non seulement à la remplacer,
mais à lui donner une compagne.

Nous lisons en effet dans le livre
des propriétés et recettes de l'église de Lasne :
« Les deux nouvelles cloches coûteront,
y compris ce qui sera fait à Louvain :
4306 francs ».

La plus grosse des deux cloches
pesait environ 800 kg, elle donnait le « Fa »
et était dédiée à Sainte Gertrude,
patronne de Lasne.

Elle fut fondue à Louvain en 1843.

Elle avait donc exactement 100 ans
quand les allemands vinrent l'enlever
le 9 novembre 1943.

Monsieur J.-B. Hiernaux en fut le parrain
et Madame J.-J. Ransquin,
son épouse, la marraine.

La cloche qui la remplace s'appelle

Gertrude Nicolas,

elle a été fondue à Tellin et pèse 750 kg.

Son parrain : Monsieur le curé Joseph Gilson,
sa marraine : Apolline Minne, sa mère.

La plus petite des deux cloches pèse 450 kg. Elle donne le « La ».

Elle est de la même provenance que la première.

Elle aussi faillit nous être enlevée en 1943. Heureusement, elle nous est restée.

C'est elle qui n'a cessé de nous faire entendre sa voix harmonieuse.

Elle s'appelle **Joseph,**

elle eut pour parrain l'abbé Burnicq
et pour marraine, Madame L'Heureux, sa mère.

La troisième cloche, qui depuis 1951,
se trouve dans notre clocher, pèse 350 kg.
et donne le « Si ».

Elle s'appelle **Marie Anne.**

Elle exprime l'attachement
de tous les habitants de ce lieu
à Monsieur le curé Joseph Gilson,
à l'occasion de ses 25 ans de pastorat.

Ses parrains et marraines
furent des enfants de Lasne.
(Roger Debroux, José Danlée,
Nelly Denuit et Arlette Balseau.)

Les deux nouvelles cloches furent baptisées par Monseigneur Tessens,
Vicaire Général, le dimanche 29 juillet 1951.